

Antrag

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



11.08.2025

Einführung einer Möglichkeit zur Ticket-Spende bei städtischen Einrichtungen

Die Landeshauptstadt München (LHM) wird aufgefordert, eine Option zu schaffen, mit der beim Kauf von Eintrittskarten für Veranstaltungen städtischer Freizeit-, Sport- und Kultureinrichtungen ein zusätzliches Ticket freiwillig gespendet werden kann. Diese gespendeten Tickets sollen anschließend an unterstützungsbedürftige Personen oder begünstigte Personengruppen weitergegeben werden. Ziel ist es, allen Bürgerinnen und Bürgern den Zugang zu gesellschaftlicher Teilhabe zu ermöglichen, unabhängig von ihrer finanziellen Situation.

Begründung

Freizeit-, Sport- und Kulturangebote sind ein wichtiger Bestandteil gesellschaftlicher Teilhabe. Der Zugang zu diesen Angeboten sollte grundsätzlich allen Bürgerinnen und Bürgern offenstehen. Die Teilhabe an solchen Angeboten sind häufig mit Kosten verbunden, die je nach finanzieller Situation unterschiedlich stark ins Gewicht fallen, sodass manche Menschen auf die Teilnahme verzichten müssen. Für andere wiederum gehört der Besuch solcher Angebote zum Alltag und sie haben oft den Wunsch, etwas zurückzugeben und anderen die Teilnahme zu ermöglichen.

Deshalb soll geprüft werden, wie sich beim Kauf von Eintrittskarten für städtische Einrichtungen eine freiwillige Ticketspende ermöglichen lässt. Eine Möglichkeit wäre, beim Ticketkauf die Option zu bieten, ein zusätzliches Ticket zu spenden. Die gespendeten Tickets könnten anschließend über soziale Einrichtungen in München oder das Sozialreferat weitergegeben werden, beispielsweise über die Sozialbürgerhäuser, Alten- und Service-Zentren, Jugendämter oder andere städtische Stellen. Empfänger der gespendeten Tickets könnten unterstützungsbedürftige Personen oder begünstigte Personengruppen sein, zum Beispiel Menschen, denen der Zugang aus finanziellen Gründen nicht ohne weiteres möglich ist, oder ehrenamtlich Engagierte.

Alternativ wäre eine Zusammenarbeit mit dem Verein „KulturRaum München e. V.“ möglich. Der Verein vermittelt seit Jahren erfolgreich Eintrittskarten an Menschen, die sich einen regulären Besuch nicht leisten können.

Alexandra Gaßmann

Stadträtin